

## Vecinos de Puerto Tranquilo valoran renovada plaza e inician aplicación del Programa para Pequeñas Localidades

*Con la participación de autoridades y comunidad local se desarrolló durante la tarde de este miércoles la ceremonia de lanzamiento oficial del Programa para Pequeñas Localidades y la inauguración de las obras de mejoramiento y conservación de la plaza de Puerto Río Tranquilo, en la zona oriental de la comuna de Río Ibáñez.*

El Programa para Pequeñas Localidades es una iniciativa del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu) que se ejecuta junto a los municipios y busca abordar el déficit urbano y habitacional a través de la elaboración y ejecución de un plan de desarrollo con componentes urbanos, multisectoriales y habitacionales. Durante todo el desarrollo del programa, que se extenderá por unos cinco años, destaca un fuerte componente de participación ciudadana, ya que son los mismos vecinos quienes deciden y priorizan las obras que se harán realidad con el presupuesto existente.

Por otra parte, las obras de mejoramiento de la plaza de Puerto Tranquilo fueron ejecutadas por la empresa constructora Alto Vial limitada, con una inversión que superó los 214 millones de pesos provenientes del Programa de Rehabilitación de Espacios Públicos del Minvu. El proyecto consideró limpieza de baldosas, conservación de escaños, reemplazo de basureros, mantención de postes y bases de luminarias, renovación de bicicleteros, además de la plantación de árboles nativos y arbustos, entre otros adelantos.

La Seremi de Vivienda y Urbanismo, Paulina Ruz, Delfín, destacó el enfoque descentralizador que ha tenido la gestión sectorial en la región. "Hace menos de dos años nos reunimos con la Junta de Vecinos donde nos indicaron la importancia de contar con proyectos urbanos, no solo para embellecer la localidad, sino también para recuperar espacios públicos que vayan generando identidad local. Es así como se trae el programa para Pequeñas Localidades, el cual va a estar por



cinco años con una inversión de más de mil 300 millones de pesos y un gran énfasis en la participación ciudadana. También dimos vida a esta recuperación de espacios públicos donde pueden transitir no solo los habitantes de Puerto Tranquilo, sino también los turistas que visitan la zona y, por supuesto, con ello, fortalecer el tejido social, la vida comunitaria, crear un mejor barrio, más localidad y mejorar la calidad de vida para los vecinos, que es nuestro último fin", afirmó.

El director de Secretaría de Planificación de la Municipalidad de Río Ibáñez, Nelson Belmar, expresó su satisfacción por el inicio en la aplicación del Programa para Pequeñas Localidades, ya que responde a la equidad territorial que tanto necesitaban. "Puerto Río Tranquilo tiene un gran potencial turístico, un gran potencial para su desarrollo, entonces generar este impulso con el Programa para Pequeñas Localidades es sumamente importante. Nuestras proyecciones se enmarcan además en impulsar la accesibilidad y mejorar los espacios que sean utilizados por los vecinos, considerando el componente habitacional, multisectorial y obviamente acompañado por un fuerte componente de participación ciudadana", indicó.

El Presidente de la Junta de Vecinos de la localidad, Guido Jaramillo, en tanto, valoró

los avances alcanzados, sobre todo con la plaza, que estaba en muy mal estado y hoy se ve totalmente renovada. "Hoy está reparada, con el pasto cortito, bonita, lo que permite que los jóvenes y niños vengan a la plaza, los adultos mayores, a reunirse porque es un lugar de encuentro. Así que estamos muy agradecidos de quienes, de una u otra forma, colaboraron para llevar adelante este hermoso evento. También es muy importante el Programa para Pequeñas Localidades, que nos permitirá pensar y participar de un proceso de generación de proyectos para nuestro pueblo. Así que es importante que nuestros vecinos y vecinas participen, porque esa es la idea, definir nosotros cuáles van a ser los proyectos que vamos a priorizar para realizar con estos recursos que son muy importantes", manifestó.

Finalmente, el Delegado Presidencial Regional, Jorge Díaz Guzmán, destacó las acciones del Gobierno en toda la zona, entendiendo que tiene grandes atractivos y proyecciones. "Esto tiene que ver con la planificación regional que estamos haciendo respecto de lo que significa la cuenca del lago General Carrera para el desarrollo de la región. Por eso, no solo nos alegramos de que tengamos una plaza nueva y una política pública de pequeñas localidades que haya elegido este lugar para una inversión de mil 300 millones de pesos, y que estemos pavimentando la Ruta 7, precisamente, en este tramo desde Laguna Verde hacia el sur. Todo tiene que ver con una mirada estratégica que hemos tenido como Gobierno, que se asocia además a la política de zonas extremas, que levantó una cartera de mil 600 millones de dólares más. Y yo recuerdo haber estado acá con los vecinos priorizando estos proyectos, por lo tanto, lo que estamos haciendo acá simplemente es cumplir con nuestros compromisos con la comunidad", afirmó.

El encuentro culminó con la firma simbólica de actas para iniciar oficialmente la ejecución del Programa para Pequeñas Localidades y el tradicional corte de cinta que dio por inauguradas las obras de renovación del principal centro cívico de la localidad.

